
Gemeinde Besenthal 
Der Bürgermeister der Gemeinde Besenthal 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Besenthal am Donnerstag, den 
08.06.2017; Dörphuus, Am Brink 3, 23899 Besenthal 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 19:50 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeisterin 
Heitmann, Regina  

Gemeindevertreterin 
Kröger, Doreen  

Gemeindevertreter 
Eberwein, Thomas  
Mahnke, Andreas  

Schriftführerin 
Benthien, Anke  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Kröger, Jürgen entschuldigt 
Rees, Peter entschuldigt 
Schmidt, Florian entschuldigt 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Tagesordnungspunkte 
 
 

 

3)  Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung vom 09.03.2017 
 
 

 

4)  Änderungsanträge 
 
 

 

5)  Erhöhung der Realsteuerhebesätze 
 
 

 

6)  Bericht der Bürgermeisterin 
 
 

 

7)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

8)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Frau Heitmann eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
Sie stellt fest, dass die Einladungen form- und fristgerecht ergangen sind und die 
Gemeindevertretung beschlussfähig ist.  
 
 
   
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Tagesordnungspunkte 
  

Es liegen keine nichtöffentlichen Tagesordnungspunkte vor.  
 
 
   
 
 

  
3) Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung vom 09.03.2017 
  

Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift vom 09.03.2017 erhoben.  
 
 
   
 
 

  
4) Änderungsanträge 
  

Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
 
   
 
 

  
5) Erhöhung der Realsteuerhebesätze 
  

Aufgrund der fehlenden Gemeindevertreter stellt Frau Heitmann den Antrag, den 
Tagesordnungspunkt „Erhöhung der Realsteuerhebesätze“ in die nächste Sitzung 
der Gemeindevertretung zu verschieben.  
 
Die Gemeindevertretung Besenthal beschließt, den Tagesordnungspunkt „5) Er-
höhung 
der Realsteuerhebesätze in die nächste Gemeindevertretersitzung zu verschie-
ben.  
 



 
Abstimmung: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
6) Bericht der Bürgermeisterin 
  

Frau Heitmann berichtet über folgende Angelegenheiten: 
- Herr Gerhard Kröger hatte bemängelt, dass durch die vielen Busfahrten die 
Straße 
„Am Brink“ in Mitleidenschaft gerät. Hierzu ist festzustellen, dass das Busunter-
nehmen 
keine Straßenschäden ausbessert.? 
- die Einweisung in die Nutzung des Defibrillators durch Herrn Thomas Wolf von 
vielen genutzt wurde. 
- bei der Müllsammelaktion wurde wieder viel Müll gesammelt. 
- an der Ersten Hilfe Fortbildung haben 13 Personen teilgenommen. 
- bei der Landtagswahl am 07.05.2017 lag die Wahlbeteiligung in der Gemeinde 
Besenthal bei fast 90 %. 
-für die Bundestagswahl am 24.09.2017 wird die Gemeindevertretung Besenthal 
wieder 
den Wahlvorstand bilden.  
- für die von der Verwaltung aufzustellende Abwassersatzung wurden die Grund-
stückseigentümer befragt, wo das Oberflächenwasser verbleibt. 
- Herr Burkhardt von der Forstbetriebsgemeinschaft hat mitgeteilt, dass das Aus-
schneiden der Bäume am Wasserkrüger Weg erfolgt, sobald der Harvester auch 
für 
das Ausschneiden anderer Bereiche benötigt wird.? 
- in der Lauenburger Online Zeitung wurde veröffentlicht, dass der Mühlenbach 
im  
Ortsteil Sarnekow verpachtet werden kann. Bislang wurde kein schriftliches An-
gebot 
für die Pacht eingereicht. Lediglich Herr Bernd Schmidt hat mündlich mitgeteilt, 
dass 
er den Mühlenbach für 50,00 Euro pachten würde. 
- am 10.06.2017 findet eine Veranstaltung zum Naturschutz im Dörphuus statt. 
Es wird eine Miete in Höhe von 100,00 Euro gezahlt. Bei dieser Veranstaltung 
wird eine Exkursion in Langenlehsten zum Klatschmohn durchgeführt. 
-Vor dem Dörphuus könnte eine Bank aufgestellt werden. Der Vorschlag findet 
all- 
  gemeine Zustimmung. Frau Heitmann und Herr Eberwein werden sich bei der 
Lebens- 
hilfe in Mölln nach einer Bank umsehen. 
- Evtl. ist die Dorfstraße oder wo? zu splitten. Herr Schmidt soll hierzu befragt 
werden 
und ggf. die Aktion leiten.    
 
 
   
 



 
  
7) Einwohnerfragestunde 
  

Herr Gerhard Kröger teilt mit, dass das Fallrohr ? (wo?) beim letzten Starkregen 
die Wassermenge nicht mehr aufnehmen konnte. 
Frau Heitmann gibt hierzu an, dass dies beobachtet werden muss.  
 
 
   
 
 

  
8) Verschiedenes 
  

Frau Heitmann informiert, dass 
- in der Zeit vom 10.06.17-30.06.17 das Stadtradeln im Amtsbereich Büchen wie-
der 
stattfindet. Der Start hierzu beginnt am 10.06.17 um 14.00 Uhr in der Gemeinde 
Müssen. 
- heute eine Veranstaltung in Drüsen bei Brandts Gaststätte stattfindet. Die 
Seenkette Drüsensee bis Gudower See mit den angrenzenden Wäldern gehört 
zum europäischen 
Schutzgebietssystem „Natura 2000“. Es wird ein Bewirtschaftungsplan erstellt, 
um den 
Ist Zustand über Fauna und Flora festzustellen. 
- folgende Sitzungen stattfinden: 
  14.06.17 Verwaltungsausschuss des Schulverbandes Büchen und 
  15.06.17 Ausschuss zur Kindertagesbetreuung 
- der Brennplatz (?) zu fegen ist.  
  Herr Eberwein teilt hierzu mit, dass er bereits gefegt hat. Es ist zu klären, was 
mit den 
  Rückstandsresten erfolgen soll. Hierzu soll Herr Schmidt befragt werden. 
- an den Straßenlampen die Zeitschaltuhren umzustellen sind. Diese Aufgabe 
wird  
  Herr Mahnke übernehmen. 
   
 
 
   
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Regina Heitmann Anke Benthien 
 Vorsitzender  Schriftführung 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_Text2
	Text
	Tagesordnung
	BM_Text3
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	AbstimmungK
	Zu

